

LES JEUX OLYMPIQUES D'ETE ET LEUR HISTOIRE

de 1896 à 1940

Pierre Berle

I. PREMIERS PAS DES JEUX MODERNES.

A – Le message de la Grèce Antique.

Les jeux de l'ancienne Olympie renaissent à Athènes en 1896. Les timbres émis par La Poste hellénique à cette occasion sont les premiers au monde à illustrer un thème sportif.



Lutteurs



Discobole



Quadriga blanc

Timbres issus de la 1^{ère} série des J.O. (émission du 25 mars 1896)

Le C.I.O. concéda à Athènes une grande manifestation sportive para olympique :
« Les Jeux Panhelléniques »

Ceux-ci n'eurent lieu qu'une fois en 1906 et sont plus communément appelés « Jeux Décennaux ».

B – Le difficile développement de l'Olympisme.

Après plusieurs Olympiades les oblitérations concernant les Jeux Olympiques sont souvent remplacées par les oblitérations des expositions universelles se déroulant dans les mêmes villes comme Paris en 1900.



Empreinte mécanique
machine BICKERDYKE.



Empreinte mécanique du pavillon des USA
avec vignette de l'exposition.

Malgré leur promesse formelle de soutien aux jeux, les organisateurs de « l'exposition universelle » manifesteront une hostilité ouverte envers les jeux.

II. ESSOR DE LA PHILATELIE OLYMPIQUE.

La philatélie olympique prend son essor à partir des Jeux d'Anvers en 1920

Trois timbres furent émis :



Phase préparatoire.



Bras levé du vainqueur.



Lancement.

En 1924, les Jeux Olympiques se déroulèrent à Paris. A cette occasion une série de 4 timbres furent émis.



Entier postal avec le timbre « Milon de Crotone »



Oblitération mécanique Krag. (Colombes)
Très courte durée d'utilisation

III. MEDIATISATION DES JEUX A DES FINS POLITIQUES.

Hitler entend offrir de l'Allemagne l'aspect le plus rassurant possible, tout en donnant au III ème Reich l'occasion de démontrer sa grandeur.



La formule des feuilles de timbres permet des combinaisons multiples.



Pour la première fois dans l'histoire de la philatélie olympique il y a une émission de feuillet.

Le stade est un éblouissement. On y accède par une porte trois fois plus large que les Champs Elysées. Le Glockenturm, clocher olympique domine l'ensemble.



Entier postal avec cachet manuel 19^{ème} exemplaire du type.



Courrier recommandé ayant voyagé en dirigeable sur la ligne régulière Europe-Amérique du Nord.

IV. LES JEUX OUBLIES.

A l'origine le CIO avait attribué les jeux de la XIIème Olympiade à TOKYO. En raison de l'état de guerre contre la Chine, les japonais y renoncèrent.

Les jeux furent attribués à HELSINKI. La deuxième guerre mondiale effaça définitivement toute possibilité de célébration



Oblitération de propagande genre sans fin.